



# すずかけ

令和6年7月25日

第5号

校長 鎌田 史顯



## 2カ月ぶり、体育館での全校朝会

5月に体育館の天井の吹付材がはがれ落ちているのが見つかったから2カ月、応急処置工事が終了し、7月24日の全校朝会から体育館使用が再開できました。応急処置工事が始まると、大型の足場を組み、作業にあたる業者の方々は、全身白い作業服、ヘルメットに防塵マスクを着用され、手作業で古くなった天井の吹付材をはがしていました。蒸し暑い体育館の中での作業が続き、体育館には白い粉が降り積もり、はがした吹付材は30袋以上にもなっていました。現在のところ、はがれ落ちそうな部分を取り除いたままの状況であり、新しく吹付作業はしていません。これまでよりも、雨音が大きかったり、冬には結露したりする可能性もありますが、「体育館を使用している間の落下や欠落による事故やケガは防げる」状況となりました。



40年前に施行された吹付材



応急処置工事ではがした吹付材



はがした吹付材を袋詰めした状態



天井まで届く大型の足場

これまで機会をとらえ、重ねて「9か所点灯しなくなっている水銀灯をLEDに交換すること」「ステージ上の蛍光灯が6本点灯しない状況であること」

「体育館の壁に穴が何か所もあいていること」について修繕や改修を要望してきました。大型の足場を組んでの吹付材の補修工事のタイミングは、他の改修や補修の絶好の機会です。工事期間は体育館を使用できませんので、授業や集会、休み時間の使用もできなくなります。子供たちに負担をかけ、我慢させなければならなくなりますので、それぞれの工事を分けずに、同時進行での体育館の大規模な改修工事を強くお願いしています。

2カ月ぶりに体育館での全校朝会に集まった子供たちは、7月の歌「山ねこバンガロー」を大きな声で歌い、拍手やリコーダーも加わって、すばらしい音楽朝会になりました。毎朝、各学級からの歌声や演奏の音は聞こえていましたが、全校児童が集まっての演奏は迫力があり、心に響く、とても心地よい、感動の時間となりました。さらに、空手道県大会で優勝し、全国大会出場を決めた3年櫻井洸さんの活躍を紹介する表彰式を行いました。仲間の活躍に全校児童で拍手を送り、上位大会での活躍を激励する貴重な時間となりました。

体育館は建築されて40年の建物です。経年劣化はやむを得ないことですので、補修やメンテナンスをお願いしながら、「みんなで大切に使うこと」をこれからも続けていきます。



# 全校縦割り宿泊学習 kickoff

本校では、昨年度から「全校縦割り宿泊学習」を実施しており、今年度で2回目となります。1年生から6年生までの「縦割り班」が、ウォークラリーをしたり、炊飯活動をしたり、一緒に宿泊もします。6年生だけでなく、上学年の児童は下学年児童の世話をしたり、係や活動内容を教えたり、手伝ったりもしなければなりません。1年生でも自分の役割をしっかりとこなし、自分のことだけでなく、班の一員として協力して様々な活動を行います。

家から離れ、子供たちが「自分たちで生活する1泊2日」の学習の意義はとても大きいものがあります。特に、本校では「子供たちの主体性を育む」ことを目標にしており、実行委員が計画立案と準備を進め、各班のリーダーとなる上級生が班員をまとめ、力を合わせて一つ一つの活動に取り組ませたいと考えています。準備や計画時にはもちろん、先生方は近くにおり、必要に応じてアドバイスしたり、教えたりしますが、活動中は安全確保以外では、なるべく「先回りをした指導や指示」はせずに、「自分たちで考えさせたり、話し合わせたり、判断させたりする」ことを大切にしていきます。先日、実行委員のみなさんが、これから全校縦割り宿泊学習の準備を始めるといふ「全校縦割り宿泊学習 kickoff」の全校朝会（放送）を行い、それぞれの班での活動がはじまっています。



7月22日に行われた「全校縦割り宿泊学習班会」の様子

※宿泊学習をきっかけに、「自分のことは自分で」をキーワードに、自分で決めた時間に学習、自分と家族の食事の準備、食後の片付け・衣服の整理整頓・自分で起床、就寝前のトイレ習慣、トイレトレーニング等に、ぜひ夏休みから取り組んでください。

## タブレット持ち帰りを全校児童に！

日本中の子供たちが「1人1台」のタブレットを使って授業に臨んでおり、三角定規や辞書と同じような「普段使いの学習用具」として使用範囲が広がっています。教科書にもQRコードで資料や動画が見られるようになっていきます。日本の子供たちは、他国の同年齢の子供たちと同じようにICTを使っているものの、ゲームや動画配信サイトの利用に偏っていることが課題となっています。文部科学省では、「子供たちに情報を受け取るだけでなく、ICTの活用範囲を広げるために自宅でもタブレットを活用すること」をすすめています。

そこで、本校では全学年の児童が夏休みにタブレットを持ち帰り、各学年のICT活用段階に応じた利用をすることにしています。主な活用場面としては、5・6年生は市内全校で導入されている「AIドリル・キュービナでの学習」、「学級たよりの閲覧」、「自由研究をパワーポイントでまとめる」こと。2～4年生は、「e-ライブラリーでのドリル学習」、「学級たよりの閲覧」。1年生は「タブレットで写真撮影」、「学級たよりの閲覧」を計画しています。保護者の皆様には、使い始めの設定、自宅での充電や活用時など、ご面倒をおかけすることがあるかもしれませんが、今後も本校では、効果的な利活用を進めて参りますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

### 【7～8月の主な予定（7月25日現在）】

月 日	主な行事など	8月 6日（火）	5年生花笠まつり参加（第4グループ）
7月25日（木）	1学期終業式	8月13～16日	学校閉庁期間
7月26日（金）	市小水泳記録会	8月30日（金）	2学期始業式